propio PRI, pero insiste en la formación de un gran Frente Democrático y Popular, a través del cual el PPS apoyaría a cualquier candidato común.

En torno a la factibilidad de que algún partido de oposición pueda dar la sorpresa y arrebatarle una gubernatura al PRI, las opiniones de los funcionarios de cada uno de ellos no son muy optimistas.

Consideran, en términos generales, que el PRI no reconocerá ningún triunfo de la oposición, porque sigue pensando que perder una elección le restaría créditos entre la ciudadanía.

Todos, sin embargo, opinan que realizarán intensas campañas para lograr la victoria y consideran que el proceso electoral en los tres niveles (gubernaturas, presidencias municipales y diputaciones locales) tendrán que ser limpios, pues de lo contrario se pondría en tela de juicio la reforma política.

Hay confianza en los seis partidos de oposición y todos precisan que la experiencia electoral será favorable, cuando menos al atraer a nuevos votantes; además, lucharán contra el PRI y contra el abstencionismo, éste último el enemigo número uno de todos los partidos, incluvendo el PRI. (Fausto Popoca)

Partido Demócrata Mexicano.

Rafael Fernández, vocero oficial del PST, justificó de esta manera el apoyo de su partido a Cárdenas Solórzano:

"Su candidatura es de gran importancia para la lucha de los trabajadores y campesinos de Michoacán y, en este momento, es el hombre que, con el apoyo del pueblo, puede debilitar los intereses de los latifundistas, caciques y dueños de grandes aserraderos".

Sin embargo, reconoció que aunque en Michoacán hay una gran tradición revolucionaria, "el cardenismo ya no existe y ojalá Cuauhtémoc retome la línea y banderas que dejó su padre".

Para Eduardo Valle, del PMT, "el cardenismo está muerto y la candidatura de Cárdenas Solórzano no tiene ningún significado político global para el país".

Raúl Jardón, del PCM, consideró que el cardenismo "no existe ya como una corriente política organizada, aunque hay personas que mantienen esa posición en forma individual".

De la misma opinión fueron Gumersindo Magaña Negrete, líder nacional del PDM, y Francisco Ortiz Mendoza, jefe de prensa del PPS. Este último, empero, aclaró que en su asamblea regional se analizará la conveniencia de apoyar a Cuauhtémoc Cárdenas.

El cardenismo "esta muerto," pero Cuauhtémoc va a Michoacán

A principios de la semana pasada, los tres sectores del PRI en Michoacán dieron a conocer su apoyo al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano como candidato a la gubernatura de la entidad. El "destape" se realizó sin problemas, siguiendo los procedimientos del partido.

La candidatura de Cárdenas Solórzano, sin embargo, provocó, en comparación con las de los candidatos del PRI
en otros estados, más comentarios, tanto en los medios de difusión como en los
partidos de oposición, debido, principalmente, a que es hijo del expresidente Lázaro Cárdenas.

En términos generales, las reacciones de los partidos de oposición oscilaron entre la indiferencia y el posible apoyo, pero todos coincidieron en señalar que "el cardenismo está muerto".

Mientras que el Partido Socialista de los Trabajadores anunció que apoyará la candidatura de Cárdenas Solórzano, el Mexicano de los Trabajadores(PMT), declaró escuetamente "ni nos va ni nos viene. Eso es asunto exclusivo del PRI".

El Comunista Mexicano, a su vez, calificó al subsecretario de Recursos Forestales y de la Fauna como miembro de la corriente del "reformismo preventivo" dentro del PRI y por lo tanto, "de las personas menos negativas del partido oficial".

"Cualquier candidato del PRI será nuestro enemigo en la próxima contienda electoral en Michoacán", señaló el

DERECHO A LA INFORMACION

Denuncias de presiones contra la ley que lo reglamentaría

Con la denuncia de que se han detectado presiones contra la reglamentación del derecho a la información, de parte de empresas que vislumbran la posibilidad de ver limitada su influencia en los medios de comunicación, se desarrolló la segunda audiencia pública en la cámara de Diputados.

Tal planteamiento fue sostenido por el diputado de la Coalición de Izquierda, Gilberto Rincón Gallardo, quien momentos antes de iniciarse el debate comentó a los periodistas lo tenso de la situación.

"Las grandes corporaciones, como Televisa, dificilmente aceptarán un control y quizás pretenden la formación de un organismo burocrático y absurdo que poco contribuiría al uso racional de los espacios públicos y privados en los medios de comunicación."

Ya en la audiencia una severa crítica contra Televisa fue desarrollada por Pablo Alejandro Cabañas Díaz, profesor universitario, quien habló del poderio económico de la corporación y de las ligas de esta firma con otras poderosas empresas nacionales y extranjeras, que controlan el monopolio que se ejerce en los medios informativos.

Miguel Angel Granados Chapa, catedrático universitario y columnista político, apoyó la reglamentación del derecho a la información, y propuso intentar alcanzar una pluralidad de las fuentes informativas, fortalecer los medios informativos no lucrativos, culturales o sociales y la creación de un Consejo de Prensa que evite que en los emisores recaiga la responsabilidad de decidir cuál debe ser su función en materia informativa.

"No se pretende —añadió — que el Consejo de Prensa maneje la información; la idea del Consejo es que asegure, como una principal tarea, el cumplimiento del derecho de rectificación, que en la prensa diaria a veces se evade y definitivamente no existe en la radio o la televisión."

Acerca de la pluralidad de fuentes de información, Granados Chapa citó como una posibilidad la creación y fortalecimiento de agencias nacionales de información, que den los puntos de vista nacionales y no los trasnacionales sobre



